

BOLETIN INFORMATIVO N° 2



RIA

REPOSITORIO INSTITUCIONAL DE ACCESO ABIERTO
FACULTAD DE TECNOLOGÍA Y CIENCIAS APLICADAS
UNIVERSIDAD NACIONAL DE CATAMARCA

¿Deben publicarse las Tesis?

Los requisitos para escribir una tesis de postgrado o Trabajo Final de grado están determinados por la universidad donde se cursa el programa académico. Estos requisitos deberían estar en sintonía con las políticas públicas.

Actualmente en Argentina se cuenta con:

Ley Nacional 26.899 (2013) establece la **política pública de Acceso Abierto** referida a Repositorios Institucionales, en los que se depositará la producción científico-tecnológica resultante del trabajo, formación y/o proyectos, financiados total o parcialmente con fondos públicos. Esta producción científico-tecnológica abarcará al conjunto de documentos (artículos de revistas, trabajos técnico-científicos, tesis académicas, entre otros), que sean resultado de la realización de actividades de investigación.

Ley Nacional 27.275 (2016) dispone la **política pública de Datos Abiertos** que pronuncia que la información en poder del Estado debe ser accesible para todas las personas y estar disponible en formatos electrónicos abiertos para facilitar su circulación y redistribución.

En muchas universidades, publicar una **tesis de postgrado**, especialmente de doctorado, es uno de los requisitos para que los estudiantes graduados terminen su programa académico, incluso se han modificado los requisitos en **tesis doctorales** y se aceptan **por compendio de publicaciones**, es decir, tener publicados en revistas científicas o congresos, al menos cuatro artículos derivados de los datos de la tesis. De esa manera, la publicación o aceptación del trabajo por parte de una revista científica o congreso, constituye el pase al examen de defensa.

Escribir una **tesis de posgrado**, especialmente las **tesis doctorales**, el **tutor/asesor doctoral** debe **acompañar y motivar al estudiante** a realizar **publicaciones en revistas científicas** (una o dos publicaciones arbitradas), que sean previas a la conclusión de la **tesis doctoral**. De esa forma, la formación en el quehacer académico del futuro doctor, estará más que completa.

Tipos de revistas científicas

Revista científica arbitrada: tiene un comité de árbitros (pares académicos), En ella se presentan los resultados de las investigaciones más recientes en temas determinados

Revistas indizadas o indexadas: por sus altos estándares de calidad en los procesos de arbitraje, revisión y publicación, son integradas a índices o bases, de datos, tales como, Latindex, Dialnet, Web of Science, entre otros.

Revistas de divulgación: son aquellas cuyo objetivo es que la sociedad conozca sobre ciencia y avances científicos, integran artículos de diferentes áreas del conocimiento. Aunque este tipo de publicaciones son importantes, pues vinculan al investigador con la sociedad, no se consideran productos académicos que abonen al desarrollo del investigador.



¿Deben publicarse los resultados parciales derivados de la investigación de una tesis de posgrado?

Publicar los resultados parciales derivados de la investigación de una tesis, es una de las formas más importantes de compartir los datos de investigación con la comunidad científica y mejorar la calidad del trabajo de tesis.



Los resultados de investigación de una tesis de postgrado que no se publican para ser validados por expertos y por la comunidad, solo sirven para que el estudiante cumpla la etapa final de sus estudios y reciba su ansiado título, pero una investigación solo está completa cuando sus resultados se comunican, quizá por eso resulta importante que el estudiante de postgrado, al ir desarrollando su tesis empiece también a publicar sus partes más consolidadas. Cuando se publica se **sale del anonimato** y se pasa a **formar parte activa de una comunidad científica** que se manifiesta a través de la **publicación**.

El ambiente universitario de hoy, ha cambiado su realidad y tanto las carreras de grado como postgrado son sometidas a procesos de acreditación cuyos requisitos son: formar profesionales, otorgar grados académicos, hacer investigación de calidad, cultivar las artes y las ciencias, publicar en revistas de corriente principal.

Publicar los resultados parciales de investigación de un Trabajo Final de Grado o Tesis de Postgrado ofrece ventajas no solo para el autor, sino también para la institución educativa y la comunidad científica a la que pertenece.

Revisar las observaciones de un par evaluador en una publicación; examinar fuentes bibliográficas del área de investigación, permite generar un criterio propio que aumenta el nivel de conocimientos en esa área.

EL
Acceso
Abierto
ES PARA VOS.

Mayor visibilidad

Más citación

Impulso a la innovación

Impacto en políticas públicas

#AccesoAbierto
#OpenAccess

Biblioteca Florentino Ameghino

Lo legal y ético, tanto para la publicación de la tesis o de los resultados de investigación de la tesis es que el estudiante que hizo la investigación y analizó los resultados, discutió sus hallazgos con el asesor, y escribió el documento, sea el autor principal y coautor el asesor; en cualquiera vía de publicación elegida (artículos de revistas, libros, ponencia, poster, etc.).

RECOMENDACIONES